



大宮開成高校で1年生「言語文化」の授業を見学しました。この科目は高校国語の必修科目です。中学生の皆さんに分かりやすく説明するなら、主な内容は古文や漢文です。担当の大友堅詞先生は同校で17年目を迎えるベテランです。もともと教員志望で、「大学・大学院で学んだのも、高校生職の際は「ひどい学校に長く勤めたい」と考え、私立を選んだそうです。

大宮開成高校（さいたま市大宮区）
計算された授業展開
この日の題材は有名な伊勢物語でした。

授業の冒頭、42歳の先生はオヤジギャグを連発しました。雰囲気を和ませるために、もちろん、それがあるためではありませんが、実は生徒は決して受け身で

金員が完璧に予習
生徒は決して受け身ではありません。全員が予習をして授業に臨んでいます。

受験生と保護者の 疑問に答えます



専門家の先生が皆さん
の疑問をズバリ解決！

回答者：教育ジャーナリスト
(元公立高校教諭) 梅野弘之

A 両方でできなさそう」と弱気になつてゐる点です。両方やりましょ。両方やるんだという強い気持ちを持つください。受験は戦いです。弱気で得することなどひとつもありません。

Q3

私の志望校は面接で安です。よく聞かれる内容(志望動機や中学のとき)に頑張つたこと、長所・短所など)については答えを用意して行こうと思うのですが、それでも不安です。アドバイスをお願いします。

A 中学生の中に面接のベテランはないと思います。ほとんどの人が初めての経験ですから、その意味で金賞平等です。不安があるのはみんな同じです。

聞かれそうな内容について答えを準備しておくのは良いことです。志望動機、中学校で頑張ったこと、高校に入つてやりたいことなどがもっともよく聞かれる質問です。特に志望動機が重要で、これが聞かれない直接は無いと言つていいでしょう。

2つアドバイスをしてお

きます。ひとつは他人と違う答えをしようなどと思わないことです。結果として他人と違つてしまふのはまったく問題ありませんが、他人と違うことを言つて立とうとするのは、あまり良い印象を与えません。もうひとつは、答えは簡単のことです。ダラダラと長い回答をする、面接官は用意していた他の

面接で聞かれる内容は、文書で回答してもらつてもいいようなものばかりです。それなのにはなぜ対面で聞くのでしょうか。皆さんはそこを考えみてください。

要は態度を見たいのです。「この人は、ずいぶん一生懸命練習してきたみたいだな」「それだけ真剣なんだな」「でも、ガチガチに緊張して上手く言えないんだな」。面接官はそういう見方をします。

以上は、高校教員として

面接官を経験してきた立場からのお答えです。

Q4

中3生の保護者です。子どもが志望校を部活で選ぼうとしています。それ自体は良いと思っていますが、その学校が本人の偏差値よりも10以上低いことを懸念しています。

Q5

志望校選びにおいて部活が大きな要素であることは否定できません。そういうお子さんは大勢いますし、高校側もそれを見越して部活情報を積極的に発信しています。ただ、お考えいただきたいたいのは「部活で選ぶ」と「部活だけを選ぶ」との違いです。志望校選びは総合的判断であつて欲しいと思います。いくつかの要素の中で特に部活を重視するというのは構いませんが、他の要素をまったく無視して、たつたひとつの理由で

話をしてみたというの

が好きです。

学校説明会や個別相談などへ

で話を聞いてみたとい

うことです。

学校まで視野に入れてみる

ということです。

こうして比較の対象を広

められた学校を迷わず受験する

のが良いのでしょうか。

実際に、ぎりぎりまで決

められなかつたり、土壇場

で得点力を伸ばしても、苦

手教科が足を引っ張れば帳

消しになります。得意教科

での努力を水の泡にしたく

なければ苦手教科もやつ

てやるべきです。

苦手意識という言葉があ

るよう、苦手教科を作り

出している最大の原因是意

識(気持ち)にあります。

苦手だと思つからやらない、

やらないからさらに苦手に

なるという繰り返しの中で

自己が苦手教科が出来

上がりります。これはつまり、

やればやつた分だけ苦手の

程度が弱まつていくとい

うことになります。

苦手教科の中にも、ここ

はまああ分かるという分

野や単元はあるでしょう。

計算は速い」「漢字は書

は好き」といったプラス要

素はどこかに必ずあるはず

ですから、そこを手がかり

にして克服を目指してください。

Q1 苦手教科の克服が得意教科をさらに伸ばすか、どつちの方が多い

入試までの日程が見えてきて、両方はできなさそうなので迷っています。

A まずは気になるのは

ことです。

得意教科の方は、気分良

く出来るし理解も早いので

結果は出やすいと思います。

しかし、せつかく得意教科

で得点力を伸ばしても、苦

手教科が足を引っ張れば帳

消しになります。得意教科

での努力を水の泡にしたく

なければ苦手教科もやつ

てやるべきです。

苦手意識という言葉があ

るよう、苦手教科を作り

出している最大の原因是意

識(気持ち)にあります。

苦手だと思つからやらない、

やらないからさらに苦手に

なるという繰り返しの中で

自己が苦手教科が出来

上がりります。これはつまり、

やればやつた分だけ苦手の

程度が弱まつていくとい

うことになります。

苦手教科の中にも、ここ

はまああ分かるという分

野や単元はあるでしょう。

計算は速い」「漢字は書

は好き」といったプラス要

素はどこかに必ずあるはず

ですから、「今から変えて

大丈夫か」ということはな

く、いくらでも変えて構わ

ないのです。

大丈夫を考慮し、通学距離

や通学時間もを考えて選ん

だというのは、それでいい

でしょう。学校見学に行つ

ないのです。

大丈夫か」ということはな

く、いくらでも変えて構わ

ないのです。

大丈夫を考慮し、通学距離

や通学時間もを考えて選ん

だというのは、それでいい

でしょう。学校見学に行つ

ないのです。

大丈夫を考慮し、通学距離

や通学時間もを考えて選ん

だというのは、それでいい

令和5度公立高校入試の注目点
志望校決定の時節が到来、

計画を立てて実行

埼玉県教育局は、5月末に令和5年度公立高校の選抜問題実施校と学力検査出題の基本方針、出題の範囲、6月に入試募集人員とリーフレット、7月に入試実施要項、各校の選抜基準を発表した。これにより、5年度入試の全容が揃つたことになる。

中学3年生の第一回目の進路希望調査結果が発表され、いよいよ志望校選定の時期が到来した。

定期評議会を主導して、学校説明会や個別相談の実施が定員制や予約制となり、実際に高校へ行く機会も少なくなつてゐるが、インターネット等を利用して各校の状況を調べ、志

望高校を決定していくてほしい。

志望校の決定は、中旬が目安
12月の受検票（鉛筆・シャーリングペンシル可）消しゴム、
保護者から希望があれば伝

3月の中学校卒業予定者
10月31日に「令和5年
三角定規(直定規引)、
コンパス、時計(計時機)
②12月の中旬以降、本人
えても良いこと。

付」が発表された（詳細）の進路希望調査10月1日の結果、能のみ、弁当、上履きなどとなつておらず、学力からの3年次の調査書の評定の問い合わせには、

は本紙6面)。
この結果の見方、考え方
検査に必要ないものの携
行は禁じられていること
③12月の最終授業日から
□頭で伝えても良いこと

方については、既報のとおりなので説明は省略す
に注意しよう。『下敷き、2月1日の間に、調査書
分度器、角沿筆、ボーラーと同じ内容の「成績及び

が、いよいよ、志望校
決定の期間に突入。ここでは、
ペン、携帯電話、計算機
等は携帯していない。
諸活動等の記録通知書
や「未選者」に通じる。

『また感染防止対策では、これまでのところは各中学校に連絡などを取っている』

また、11月上旬には、「受験生心得」が告知され、入試当日のマスク着用はもちろらんのこと、入試期受験する高等学校へ提
されている。

れた。
入試日程、当日の時間
間までのマスク着用、こ
まめな手洗いや検温など、
出される調査書の内容は
「通知書」で確認できる

割、携行品、実技検査(実施の場合)の日程・時間、記載されている。細部にわたる注意事項がようになつてしているのだ。確認しておきたいこと

面接実施の場合は日程・時間、受検当日の集合に
健康に留意し万全の体制で入試に臨んでほしい。評定の数値や特別活動の記録だけではない。

校外の活動でも、選抜において「特別活動等」の時間:方法、感染防止対応する注意、合格者発表の時間が求められている。

調査書の内容は、通知書で保護者に公開され、記録の得点や「その他」の項目の得点まで印字されている。

よるもののが9時、掲示によるものが10時から11時にはある。埼玉県公立中学校、校長先生方の会は選挙結果が公表される可能性がある。

入試当日の携行品では、
①1・2年生の各教科の
導の指針として、
長先生の会では迎賓打
金糸林定や舞踏
華道、茶道、国棋、将棋
など、師範や段級位等の

特等はあっかじめ担任の先生に報告しておいてほしい。

入試で大きなウエイトを占める調査書の「各教科の評定」の確定時期が迫ってきた。

定期テスト対策は無論だが、宿題の提出を忘れないこと、積極的に日々の授業に参加することを中心かけて日々を過ごそう。

今春の県内高校卒業生の進路・大変な高学歴社会に

8月末に発表された、今春の県内高等学校卒業生の進路状況（速報）では、国・公・私立高校の全日制課程卒業生53、057人のうち、大学64・2%、短期大学3・9%、専修学校21・1%、就職10・7%などとなつていた。また、専修学校（予備校）を含め進学準備（いわゆる浪人）が5・5%となっている。

過年度卒業生の進学者を含めると、大学への進学者は卒業生の68%を超える。短期大学を含めた大学等への進学者は、7割を超えて、専修学校を含めた進学者は約9割にもなる。

一方、大学入試では前年春から大きな入試改革が実行され、さうに首都圏の大学では、定員の超過に対してペナルティが課される定員の厳格化が実施されていた。

そんな中で、過去に例を見ない大学進学率が出現したことになる。

中学生の皆さんに高校の卒業生の進路をお知ら

染症の影響で、県内だけではなく東京都内などでも大規模な入試相談会が定期的に行なわれているようだ。インターネット等を駆使して各学校の情報を収集し、自分に合った学校選びを行って欲しい。

一方、中学校では実力テストや校長会テスト等での入試分析が進み、確実な進路指導が受けられるようになってきている。中学校でのこれらのテストは、公立入試に準拠しているケースが多いようで、受験の模試の意味合いも強い。

また、個人成績表に記載される偏差値などの指標は、私学の単願や併願の基準となることも多いようだ。しっかりと準備して、全力で受験に臨んで、いつて欲しい。

計画をたてて、無理なく実行しよう

公立高校の出願まであと3か月弱、これから皆さんはにやつてほしいことは計画を立てて、それを実行することだ。自分なりの勉強のスケジュールを作つてみようとして、強い意志でじっくりと行して行ってほしい。

学校や塾での勉強とは別に、自学・自習の必要があるということだ。計画が実行できたらなりそれは受験だけに限らず、今後の皆さんの自信につながることになるだろう。

受験生の皆さん、この時期は、いろいろな意見を聞きまつも使っていに言うのは、ちゃんと備のシャープの機で勉強すというのを決り組むことが一番の緊張をほ練習は本番のうに。ぜひや

うのアドバイス

毎日、勉強頑張っていますか？
すると不安になることが多いです
不安を解消するため、2人の先
生をもらいました。

一さんこんにちは！今日は
す。受験の時に使うペン
ど、決めていますか？よ
うな新しいものを…とい
うが、そうではなく、「い
る」「使い慣れたもの」
お勧めします。よく生徒
ホームポジションを決め
うこと。消しゴムや予
ペンの置き場所など、ど
るときも「この位置！」
めておくと、安心して取
えられます。これは入試本
ぐす役割もありますよ。
ように、本番は練習のよ
つてみてね！

さんこんにちは！そろそ
ろ時期。志望校を決める時
、いつまでに志望校を固
という質問をもらいます。
的に決めるのは、出願の
いと私は思っています。
しておく高校（ターゲッ
ト）は今の時期にいくつ
ないと思います。今の偏
3程度足した学校、十五
校、のよう自分実力
上の学校と、そのもうワ
の学校をターゲット校に
学校に入れるために必要
す。そうすることで、目
となく取り組めますよ。
うね！

2022_2023 中3 進学塾 サインワン

冬期講習会 12/23.金

中3 まだまだ伸びる!合格するためみんな全力

次号発行は12月2日(金)を予定しています。よみうり進学メディアは「埼玉版」の他、「東京版」「千葉版」「神奈川版」を発行しています。ホームページでは、すべてを見ることができます。